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医师自己的报纸！听医生说话  为医生说话
说医生的话  做医生的贴心人
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CHARCTERA

虽 然 创

业 艰 难，

经 营 难 关

不 断， 但

关 蕾 一 直

没有降低对

团队的专业要

求：对标行业先进

检测标准。在她的带领下，

团队不断优化检测流程和

提高工作效率，不断迭代

创新的检测方法，整体实

力得到了快速全面提升。

随着扎扎实实的积累，关

蕾也迎来了属于自己的机

遇。

近年来，随着“放、管、

服”等一系列改革措施的

出台，民营第三方人体安

全与功效评价检验检测机

构得到了更大的发展空间。

由于始终坚持高标准、高

质量检测理念，关蕾的公

司也获得了市场的认可，

走上了发展的快车道。如

今，公司不仅拥有完备的

体外安全与功效评价实验

室、人体安全与功效评价

实验室，且公司规模、技

术能力、检测水平以及口

碑等都处于行业领先水平。

不忘初心，方得始终。

保持市场领先固然重要，

但关蕾也始终没有忘记当

年自己毅然辞职，选择创

业的初心。“希望通过我

们的努力，成为‘更懂中

国人皮肤’的检测机构，

携手中国美妆行业实现更

高质量的发展！为满足人

民对更美好生活的向往而

奋斗！”

医师报讯（通讯员 翁白头）作为一名知名三甲医院的皮肤科医生，她却选择了一条更具挑战的道路——创业；而十几年

来的创业历程，让她明确了自己的方向——打造“更懂中国人皮肤”的检测机构。

坚持高质量发展不妥协

据接贵涛介绍，临沂市

中心医院血液科1986年在郭

淑新等人努力下成立了血液

病专业组，后来在接贵涛的

带领下，医院开始进行了部

分脾动脉栓塞术（PSE），治

疗脾功能亢进、难治性特发

性血小板减少性紫癜患者。

接贵涛表示，随着治疗血液

疾病技术、药物的推陈出新，

新药物就能改善绝大多数难

治性特发性血小板减少性紫

癜患者问题。

“我们要解决沂蒙山区

人民群众急难愁盼就医难的

问题，就必须走出去，将先

进的技术学回来。”接贵涛说，

1995年自己进修学习时，就

在上海长海医院系统地学习

过一年造血干细胞移植技术。

据此，他向院领导讲述了开

展这项技术的想法，后来在

院领导的支持和多方努力下，

2001年，他与护士长一同踏

上了北上求学之路，来到解

放军第307医院造血干细胞

移植中心再次学习造血干细

胞移植技术，半年后，深造

归来。

“巧妇难为无米之炊。”

深造归来的接贵涛又开始犯

难了：新的技术学到了，没有

设备和人才并且医院的病房

也达不到造血干细胞移植的

要求，如何才能进行下一步工

作？他把目前技术开展难题、

未来规划写出来反馈后，院领

导开会研讨，举全院力量让造

血干细胞移植技术真正落地。

经过六年全力投入及准

备，随着2007年新建成的百

级层流病房的投入使用，造

血干细胞移植技术终于在临

沂市中心医院落地生根。接

贵涛回忆，层流病房投入使

用后，第一例确诊白血病患

者却去济南就诊。当所有人

以为这件事会让他信心大减

时，接贵涛却说：“新技术

的开展起步很难，患者的不

信任是正常的。但这也更坚

定了我要学好技术治好本地

患者，让他们摆脱白血病折

磨的信念。”

一个多月后，血液科再

次迎来一位白血病

患者张某，这次接贵涛变得格

外“小心”。他细心地为患者

查体、体贴地询问患者情况，

并将联系方式留给患者，嘱咐

其有不适时可联系他。在他的

悉心照顾下，张某最终放弃了

去外地求医的想法，成为了科

室第一位造血干细胞移植患

者，他对接贵涛说：“接医生，

虽然我是你第一位患者，但我

相信你能治好我的病。”治疗

当天，接贵涛与济南军区总医

院黄宁教授经过几个小时通

力合作，手术顺利结束。后来，

在接贵涛团队的细心呵护下，

张某顺利出院，至今日都未

复发。在采访当天，接贵涛

拨通了患者电话，张某告诉

《医师报》记者，自己当时

年纪小，在接贵涛帮助下挽

回了生命。虽然治疗使用的

全身照射治疗 (TBI)对生育有

极大影响，但老天眷顾，现在，

自己已成家立业并有了孩子，

“我们都特别感谢接贵涛

团队。”

科室发展离不开人才建设，为了

更好地帮助科室医生成长，接贵涛派

出医生奔赴上海长海医院、解放军总

医院、北京大学人民医院血液病研究

所、中国医学科学院血液病医院等国

内造血干细胞移植技术较高的医院，

进修造血干细胞移植技术。

学成归来的医生也不负众望，将

全身照射技术和单倍体造血干细胞移

植技术引入科室，造福更多患者。

近日，接贵涛团队又顺利帮助一

名来自泰安的“特殊患者”，该患者

两年前在当地医院进行过一次造血干

细胞移植，出现了复发。为了保证此

次治疗的顺利进行，血液内科会同放

疗中心等相关科室为患者制定了个体

化治疗方案，经过两天时间，顺利地

为患者进行了全身放射治疗预处理。

“如今，已有越来越多的患者慕名来

我们科室要求进行全身放射治疗预处

理，是对我们的极大信任与肯定。”

对于未来，接贵涛表示，他们将

会把精准诊疗理念、技术辐射到整个

医院。医院也将按照精准医疗、科研

创新的方向努力奋进，争取在不久的

未来，迈入全国知名和国际先进的血

液疾病治疗行列中来。

闯出一条新出路

转型之路

在困难中学习摸索

2006 年，硕士研究生

毕业的关蕾入职中山大学

附属第三医院（以下简称

“中大三院”）皮肤科，

开始了自己的医生之路。

除了日常诊疗、教学等工

作外，她还参与了中大三

院皮肤科有关化妆品人体

安全及功效评价项目——

这不仅需要皮肤科医生的

专业经验，也需要根据不

同的产品特性和功效要求，

设计专业的检测方案，管

理好检测质量。

这些检测项目，她一做

就是5年。在深度参与这一

项目的过程中，关蕾发现了

皮肤医学与检测技术科研创

新结合带来的价值，并萌生

了创业的念头。终于，2011

年，热爱自由的她作出了辞

职创业的决定：“医生的工

作很稳定，按照固定的轨迹

一步步向前即可。但这不是

我想要的人生。”

对于辞职创业，第一

个反对声音来自父母。“我

花了一点时间去争取他们

的 理 解，

我 认 为

做 干 过

的事情，

至 少 不

会错到哪

里去。”关

蕾说。中大三

院皮肤科赖维主任

也给予了充分的理解和支

持，并帮她做通了父母的

思想工作。就这样，关蕾

离开医院，迈出了创业的

第一步。

走出医院大门开始创

业，意味着时间的自由，

也意味着经营的压力。对

于化妆品检测，关蕾有足

够的经验，但公司管理、

财务运作、市场开发、销

售技巧、业务沟通等，对

她而言都是陌生的领域。

于是，她对自己提出了不

断学习的要求：财务、沟

通、销售技巧、组织文化、

企业文化……那段时间她

像海绵一样不断吸收养分。

她说：“我一直心存敬畏，

也一直保持学习的心态。”

随着公司逐渐发展壮

大，关蕾除了主持检测业

务，还要做好市场开发、

检测方法研究和质量控制。

在奔波忙碌中，业务不断

成长，但是公司的经营收

入却不甚理想。“那个时

候挺难的，但我跟自己较

劲，觉得总不能一直这样

下去。”回忆创业之初自

己的一腔孤勇，虽有小白

的彷徨，却又有怀抱理想

的坚定，以及为理想付出

所有的决心和斗志，关蕾

很感谢那时的自己。

山东省临沂市中心医院院长助理、血液科主任  接贵涛

强技术促发展  把患者留在基层

医师报讯（融媒体记者张艳萍 尹晗 

胡海燕 发自临沂）接大夫，求求您救救我

的母亲，您这里是我们最后的希望了……”

采访中，一位穿着朴素的女性冲进了山东

省临沂市中心医院院长助理、血液科主任

接贵涛的办公室，握住他的手说道。听罢，

他立刻中断采访，赶往患者身边，详细询

问病史、查体后，立刻叫来科室医生和护

士，嘱咐接下来的检查和治疗。安排就诊 

、系统检查、详细评估患者病情、相关科

室会诊讨论……是接贵涛及临沂市中心医

院处理疑难危重患者诊疗的基本流程。让

我们跟随接贵涛的脚步，倾听他们科室不

断向外学习提升内生力量后带来的医患互

信，感受不断提升的优质医疗资源给患者

带来的安全感和幸福感。
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在企业发展的过程

中，你感觉最困难的时

刻是什么时候？

关蕾：从开始创业，

困难就一直存在：前期

是因为经营收入不够理

想，中期又经历了公司

发展方向的调整。这个

过程中，很难说具体哪

个时刻最困难。我觉得

最重要的是怎么面对困

难不忘初心，认准方向

坚持不放弃。而坚持过

后得到的收获，也是最

开心的时候。

有没有动摇过？

关蕾：没有，我知道

我自己要什么，明确了就

坚持。

对 于 未 来， 你 有 什

么样的规划？

关 蕾：除了做好现

在的检测业务，我也在

思考如何将新兴的人工

智能技术和生物医药技

术相结合，应用到精准

检测以及诊断上来。这

可能是下一个风口，也

是一个充满挑战和希望

的赛道。

访谈实录

打造“更懂中国人皮肤”的检测机构


